

Né à Huy, François passe sa jeunesse le long du Hoyoux et de la Mehaigne, à Modave et Huccorgne. Dès son plus jeune âge il se passionne pour la nature. Et, il ne tarde pas à s'impliquer sérieusement pour sa cause en devenant un militant actif au sein d'associations de protection de la Nature. Naturaliste autodidacte, son parcours lui offre la possibilité de rencontrer bon nombre de personnes intéressantes et tout aussi passionnées que lui.

Son métier d'éducateur pour les enfants et adolescents en détresse le tourne naturellement vers la sensibilisation à la nature des plus jeunes.

C'est ainsi qu'il entre au musée d'histoire naturelle pour y animer durant 19 ans des ateliers nature pour les enfants et les jeunes concernant les sciences naturelles en général, la préhistoire, la paléontologie, Doué d'une excellente mémoire, alimentée et entretenue par l'intérêt et la curiosité qu'il porte à toutes les branches de la biologie, aucun domaine ne le rebute. Pour lui, «Tout est dans tout», tous les êtres vivants interagissent entre eux et sont soumis aux mêmes règles de la nature dans son ensemble, sans oublier les facteurs climatiques, les habitats, les ressources naturelles, etc... qu'il serait catastrophique de briser. Parmi ses modèles qu'il n'hésite pas à citer des naturalistes comme Henri Fabre, Paul Géroudet, Robert Hainard et bien d'autres.

Son objectif permanent : partager sa passion, susciter l'intérêt pour éveiller le sens de l'observation et devenir curieux de tout.

Il aime raconter cette anecdote : " Un jour, au cours d'une discussion avec un riverain qui avait pour habitude de verser ses déchets de jardin en face de chez lui, où croissaient des Orchis singes, il attire son attention sur la beauté de ces Orchidacées, lui explique qu'elles sont fragiles et que toute modification du milieu pourrait les faire disparaître. Le contact et les échanges sont positifs et suscitent son émerveillement et, ensemble, nous retirons les déchets. Depuis, celui-ci entreprend de surveiller attentivement ces trésors : il en est le gardien! Il devient ainsi acteur de la qualité biologique et de la biodiversité de sa parcelle et ses environs. Les découvertes, les rencontres et les partages sont des occasions de s'émerveiller devant la beauté et la complexité de la nature.

Il admire en particulier le monde des oiseaux, des libellules et des champignons; mais les conifères, les prêles et les fougères font aussi partie de ses préférences sans oublier son intérêt naissant pour les bryophytes.

La meilleure thérapie dans les moments parfois très difficiles de la vie, il la trouve dans la nature, sur le terrain.

Il lui arrive d'être démoralisé, sensible à des phénomènes comme la désertification et la baisse accélérée de la biodiversité. Il déplore que l'homme se croie extérieur, étranger à la nature alors qu'il en est partie intégrante. Il porte également un regard inquiet sur la paresse d'esprit qui est trop souvent de mise dans ce monde!

Mais son optimisme reprend le dessus devant la force de cette nature capable de réagir contre l'agression de l'homme. Voir de nouveau le Faucon pèlerin sillonner le ciel ou le retour de la Cigogne noire, sont des signes d'espoir qui lui redonnent du courage et ravivent sans cesse sa passion de vrai naturaliste ...qu'il veut rester.















